## IMPROVING PEER REVIEW. AN INTERACTIVE WORKSHOP FOR REVIEWERS

Sitges (Barcelona), 21-22 de enero de 2002

El pasado mes de enero tuvo lugar este seminario internacional, organizado por la Fundación Dr. Antonio Esteve (en 1998, la Fundación Dr. Antonio Esteve organizó otro seminario sobre este tema: «Improving the skills of journal referees: a workshop», véase referencia en *Rev. Esp. Doc Cient.*, 1998, 21 (3): 338). Pensado para profesionales de las ciencias biomédicas involucrados en la revisión de manuscritos, fue moderado por el doctor Marcus M. Reidenberg, farmacólogo clínico, y por June W. Reidenberg, periodista, miembros del consejo editorial de la revista *Clinical Pharmacology and Therapeutics* durante más de 17 años.

El seminario se centró en cómo mejorar el proceso de *peer review* en las revistas biomédicas, situándolo en el contexto global del proceso de la publicación científica. Se prestó especial atención a los aspectos relacionados con los criterios que hay que aplicar al realizar la revisión, con los de la toma de decisiones por parte del consejo editorial y con aspectos éticos de la publicación científica. Se discutió, además, cómo puede mejorar el proceso de *peer review* en nuestros días y cómo se ve afectado en medio del auge de las publicaciones electrónicas y de Internet.

Otros de los temas ampliamente analizados en el seminario fueron las responsabilidades del revisor, su papel en la detección de la publicación repetida o fragmentada, el plagio y el fraude, los conflictos de intereses, la confidencialidad y los aspectos éticos que afectan a los revisores y la evaluación de los propios revisores por parte de las revistas.

Aparte de las exposiciones de M. y J. Reidenberg, los participantes discutieron en grupos unos manuscritos que previamente habían revisado, tanto en relación con la calidad científica de los mismos como teniendo en cuenta los puntos de vista de los autores, de los editores de la revista, de otros revisores y de los futuros lectores. Esta discusión tenía, además, como objetivo que los revisores aprendieran cómo mejorar sus propios manuscritos.

La actualidad de este tema y su importante influencia en la calidad de la publica-

ción de los resultados de la investigación, así como el escaso número de actividades de este tipo en nuestro país, hicieron que este seminario resultara extraordinariamente interesante; la enorme experiencia de los moderadores y la excelente organización del seminario dieron un valor añadido a la reunión.

Como resultado de este seminario se elaboró un documento, que se publicará próximamente.

Elena Guardiola Unidad de Información y Documentación Médica Q. F. Bayer, S. A. Barcelona